

**ES NOTICIA:**IPC sube menos  
que esperado en  
EEUUJackson, a  
favor de área  
marinaLa Araucana tiene en  
venta más de 20  
propiedadesBancos que  
crecen en  
hipotecariosArremetida por ley  
de delitos  
económicos

US \$810,81

EURO \$898,50

REAL BRAS. \$168,62

PESO ARG.

VER MÁS

**DIARIO FINANCIERO®**[Inicio](#) > [Empresas](#) > [Energía](#)

Energía

## Gobierno presenta el proyecto de transición energética y alista nueva medida en almacenamiento

El ministro de Energía espera hacer un anuncio respecto a mecanismos de financiamiento relativos a las tecnologías que necesitan una mayor flexibilidad desde la perspectiva financiera. En específico, almacenamiento y reconversión de centrales térmicas.

Por: Karen Peña C. | Publicado: Martes 11 de julio de 2023 a las 20:00 hrs.



Foto: Bloomberg

Compartir



“Ayer con mucho esfuerzo conseguimos presentar finalmente nuestro proyecto de transición energética. Espero que se de cuenta hoy en la mesa del Senado y vamos a presentarlo el miércoles en comisión”. Así confirmó el ministro de Energía, Diego Pardow, este martes en la mañana en el seminario “Impulsando la carbono neutralidad desde el sector eléctrico” el ingreso al Congreso del articulado que incluye medidas para incentivar inversiones requeridas para el proceso de descarbonización.

La iniciativa de 63 páginas -que forma parte de la agenda inicial para el segundo tiempo de la transición energética y que era esperada por la industria en medio de los problemas financieros que han advertido algunas firmas renovables- considera tres pilares.

**“Con hacernos cargo de los problemas de transmisión más apremiantes, resolver la estrechez financiera y facilitar el despliegue**

## de almacenamiento, miramos el próximo año con mayor tranquilidad", dijo Diego Pardow.

El primero, busca permitir un desarrollo eficiente de las obras de transmisión eléctrica. El segundo, pretende hacerse cargo de los desafíos del proceso de transición en términos de la organización industrial del sector de generación.

“Lo que busca este proyecto de ley es asignar de otra manera los ingresos tarifarios. Cuando uno mira las rentas de congestión, hoy estamos en un valor atípico (...) Esto genera problemas de corto plazo (riesgo de que contratos regulados sean desahuciados) o de largo plazo (concentración de mercado). Esta nueva reasignación de rentas de congestión es algo que permite como sociedad tomar un seguro frente a estas dos posibilidades”, explicó el ministro en la cita organizada por la cartera y el Instituto de Sistemas Complejos de Ingeniería de la Universidad de Chile.

Y el tercer eje es habilitar el anuncio presidencial respecto de licitar un sistema de almacenamiento de gran escala.

“Con estos tres pilares, hacemos cargos de los problemas de transmisión más apremiantes, resolver esta estrechez financiera con una solución que es consistente con nuestra historia institucional y con reglas permanentes y facilitar el despliegue de tecnologías de almacenamiento, creemos que ya vamos a poder mirar el próximo año con mayor tranquilidad respecto de nuestros compromisos climáticos”, enfatizó. Añadió que la agenda de segundo tiempo sigue en marcha. “El diseño de los instrumentos se va a hacer en paralelo a la tramitación legislativa”, dijo.

Respecto a la urgencia del proyecto de transición energética, el ministro indicó que hay un compromiso con senadores, tanto del Gobierno como de oposición, de darle una tramitación “lo más rápida posible, siempre permitiendo la discusión”. “Estos temas son complejos y requieren también que los senadores tomen una decisión informada, pero hay un compromiso de darle prioridad”, reconoció. Consultado más tarde, precisó que, conforme al inicio de su tramitación hoy, se decidirá en conjunto con la comisión cuál es la urgencia necesaria.

La presentación del texto coincide con un nuevo capítulo que se escribe en torno a la situación financiera de algunas firmas de energía renovable, ya que hoy la comisión de Minería y Energía del Senado recibirá a seis empresas -Pelicano Solar Company; Mainstream Renewable Power; EDF Renewables; Acciona Energía; Ibereólica, y Clean Capital Energy- que

expondrá de los problemas financieros que enfrentan y que ponen en riesgo su operación. Luego, Pardow dará a conocer en la instancia los lineamientos del proyecto de transición energética.

La directora ejecutiva de Acera, Ana Lía Rojas, indicó que “el proyecto propone dar una solución de corto plazo a las empresas que enfrentan riesgos de sostenibilidad financiera, referida a la devolución de los ingresos tarifarios, por lo que el foco de atención que queremos abordar será que ese capítulo específico pueda ser implementado en el más corto de los plazos, ojalá con independencia del resto del proyecto de ley que puede tener una discusión más extensa”.

Mientras, el gerente general de Generadoras de Chile, Camilo Charme, considera que el proyecto es necesario y que se tendrán que ver cuáles son sus alcances para comprobar si será suficiente.

## **Almacenamiento**

Consultado por DF sobre nuevas medidas que estén trabajando para sumar a la agenda inicial o en otro instrumento, Pardow reiteró el intenso correlato regulatorio de la agenda que impulsan. Y, además, indicó que en paralelo -entre otras acciones- trabajarán en la especificación de las bases de licitación para el sistema de almacenamiento y en los temas de potencia y de coordinación y operación para dar más fuerza a los temas de almacenamiento.

“Por cierto que el esfuerzo legislativo obviamente requiere harto tiempo, pero en paralelo vamos a seguir trabajando en este otro calendario reglamentario para ojalá terminar el año con todo en condiciones”, dijo, agregando que al regreso del viaje a Europa, “vamos a tener nuevos anuncios en materia de almacenamiento también”.

En el detalle, precisó que “tenemos el anuncio presidencial, el incentivo a tecnologías flexibles que está contemplado en el nuevo mecanismo de bases de licitación y también queremos ser capaces de dar certeza en temas de potencia y de operación”. En ese sentido, añadió: “Esperamos también poder hacer un anuncio respecto a mecanismos de financiamiento específicos para aquellas tecnologías que hoy día necesitan mayor flexibilidad desde la perspectiva financiera”.

En específico, en almacenamiento y reconversión de centrales térmicas.

# Se inicia tramitación de proyecto de GLP: mesa técnica tendría 10 sesiones

La comisión de Economía de la Cámara de Diputados comenzó este martes la discusión en general del proyecto de ley que “mejora la competencia y perfecciona el mercado del gas licuado de petróleo (GLP)”, tras ser ingresado por el Gobierno el 19 de junio. En la cita, se recogió el compromiso de constituir una mesa de trabajo -tras la presentación del texto con participación de los ministerios de Energía y Economía-, con parlamentarios de las comisiones de Economía y Minería y Energía durante julio. La mesa técnica de GLP busca analizar y consensuar aspectos relevantes del proyecto. Según indicó el ministro Diego Pardow, su funcionamiento estará a cargo de los Ministerios de Energía y Economía. Mientras, la Comisión Nacional de Energía (CNE) actuará como Secretaría Técnica. La cartera planteó realizar 10 sesiones que sería “lo mínimo indispensable para escuchar todas las partes interesadas”. Entre ellas, academia, industria y Asociaciones de Municipalidades. El acuerdo en la cita fue enviar a la comisión los nombres de quienes integrarán la mesa. Además, Pardow y la ministra de Economía (s), Javiera Petersen, presentaron los lineamientos del articulado.

## Te Recomendamos

